

Llega muy tarde el País a negociar TPP (Reforma 06/08/12)

Llega muy tarde el País a negociar TPP (Reforma 06/08/12) Por el momento la industria no sabe qué ramo se beneficia y cuál se perjudica. Por Dayna Meré Cd. de México México (06 agosto 2012).- La Secretaría de Economía (SE) ha comenzado a sostener reuniones con la cúpula empresarial para acordar la estrategia temática y de organización para la negociación del Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP, por sus siglas en Inglés), pero el País llega tarde a las negociaciones, advierten especialistas. Agregaron que las consecuencias de llegar tarde, es que deberá aceptar lo que ya esté acordado. "México sí llega muy tarde a las negociaciones, porque el TPP lo empezaron a negociar Chile, Nueva Zelanda y Singapur en 2007, y desde entonces, otros países se han interesado en adherir, de tal forma que los principales objetivos del tratado de libre comercio y las medidas secundarias para lograrlo, ya están más que decididas. "El riesgo para la industria mexicana está latente, el problema es que no sabemos a qué ramo beneficiará y a cuál afectará", dijo Joseph Kahwagi, experto en Propiedad Intelectual. Por ejemplo, según fuentes, México no podrá participar en la reunión que para la negociación del TPP se llevará a cabo el 21 de septiembre próximo, en Washington, por lo que deberá de aceptar lo que en ella se llegara a acordar. Información de la Subsecretaría de Comercio Exterior de la SE solicitada por REFORMA, señala que México podrá incorporarse al proceso de negociación del TPP, una vez que se concluyan con ciertas formalidades. La dependencia explicó que México tiene que esperar que Estados Unidos termine su procedimiento regulado de consultas con su Congreso que dura 90 días, el cual inició el pasado 9 de julio, cuando la administración del Presidente Barak Obama inició dicho proceso consultivo con su Congreso. Una vez concluido dicho plazo, México y Canadá, que también está en proceso de integración, serán parte de las negociaciones. "A partir de ese momento, México se incorporará al proceso de negociación como un socio más de la membresía TPP y hará valer, como ha sido el caso en todas las negociaciones en las que ha participado en otros tratados, el interés de los sectores productivos para acceder a nuevos mercados, la defensa de los mismos y el interés nacional en la negociación", agregó la SE. La dependencia señaló que también que en las reuniones que ha sostenido con la cúpula se ha concluido la importancia de que México participe en la negociación del TPP, por lo que se ha venido acordando conjuntamente dicha estrategia temática. Al respecto, Kahwagi mencionó como positivo la SE se preocupe por realizar reuniones con los grupos empresariales interesados, aunque dijo, al final México tendrá que poner en la balanza lo que ya se ha acordado, insistió. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 06 agosto 2012